

よってたかって地域が育てる教育 ～香美市のキャリア教育～



平成 27 年度
香美市教育委員会
香美市立教育研究所
キャリア教育通信
No. 10

家庭・学校・地域が連携して進めるキャリア教育 ～香美市の教育～



香美市教育振興基本計画策定のために平成 24 年度に行われた児童生徒・保護者・市民等へのアンケート結果から、児童生徒の自尊感情を育む教育を継承することや、子どもの社会的・職業的自立に向け、必要な基盤となる能力や態度を育てて、社会の中で自分の役割を果たしながら自分らしい生き方を実現していくことを促す教育「キャリア教育」の推進が大切とされています。

香美市では、高知県より平成 25 年度から「キャリア教育推進地域事業」の研究指定を受け、3 年間、市内の全小中学校が「キャリア教育推進校」として「キャリア教育」に取り組んでいます。

3年間の取組の成果を発表します ～キャリア教育研究発表会～

各学校では、3年間のキャリア教育の取組の成果を、市内や他の市町村の学校関係者などに公開し実践を広げていくため、研究発表会を開きます。

保護者の方や地域の方の参観も可能な学校もありますので、参観されたい方は、各学校にお問い合わせください。

《各学校の研究発表会の日程》

10月	23日(金)	山田小学校キャリア教育研究発表会
11月	8日(日)	香長小学校キャリア教育研究発表会 (市PTAの会と合同で開催)
12月	7日(月)	鏡野中学校、片地小学校、楠目小学校 三校合同キャリア教育研究発表会
	10日(木)	大宮小学校、香北中学校キャリア教育研究発表会
	14日(月)	大栃小学校、大栃中学校キャリア教育研究発表会
1月	20日(水)	舟入小学校キャリア教育研究発表会



ちょっとくわしく キャリア教育！ Q&A



Q1 キャリア教育ってなんですか？

A. キャリア教育とは、「一人一人の社会的・職業的自立に向け、必要な基盤となる能力や態度を育てることを通して、※キャリア発達を促す教育」のことです。

※社会の中で自分の役割を果たしながら、自分らしい生き方を実現していく過程のこと。

香美市では、香美市のキャリア教育に「よってたかって地域が育てる教育」と名前をつけています。

Q2 キャリア教育はどの学年で、どんなことをするのですか？

A. キャリア教育は、子ども達の発達の段階を考えて、すべての年齢で取り組んでいくことが大切です。香美市では、子ども達のそれぞれの発達段階のめやすとして15年間を見通した「めざす子どもの姿」を作成しています。それと子ども達の実態を照らし合わせながら各保育所や学校が、キャリア教育を進めているところです。

Q3 キャリア教育を実践することでどのような効果が期待できますか？

A. 子ども自身が「学んだこと」と「生活や将来の仕事」とがどのようにつながっているのか気付くことによって、学習意欲をさらに向上させることができます。また、体験的な学びを通して、自分自身のこと（長所や短所など）が理解できたり、自己肯定感が高まったりするなど、様々な効果が期待できます。

Q4 キャリア教育を学校でやってくれているので、ひとまず安心ですね。

A. いいえ、そうではありません。推進していく上で、学校と家庭、地域との連携が重要です。例えば、地域での体験活動を円滑に実施するために、学校は、地域の方や企業の方等と積極的な連携を図り、地域の教育資源を有効に活用する必要があります。そうすることで、子ども達を学校、地域、家庭が一体で育てるという気運が高まり、その地域が一体となった取組が子どもたちに有効な成果をもたらします。